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Во вторник 8 августа губер-
натор Московской области 
Андрей Воробьёв совместно 
с помощником Президента 
РФ Владимиром Медин-
ским, главой Свердловской 
области Евгением Куй-
вашевым и директором 
Центрального музея Вели-
кой Отечественной войны 
Александром Школьником 
открыл тропу к могиле про-
славленного ученого Васи-
лия Никитича Татищева. 

[[ Вера агафоноВа 

ЮБИЛЕЙНЫЙ ПРОЕКТ
Василий Татищев – не толь-

ко знаменитый ученый, но и 
легендарный государствен-
ный деятель, сподвижник 
Петра Великого. Он осно-
вал несколько городов, в том 
числе Екатеринбург, Пермь 
и нынешний Тольятти, ко-
торый раньше назывался 
Ставрополем-на-Волге. По-
следние годы жизни он про-
вел в Болдино под Солнеч-
ногорском, где и по-
хоронен.

Открыть пе-
шеходную до-
рожку к мо-
гиле Татище-
ва решили 
к 300-летию 
Екатеринбур-
га. Юбилей 
будут отмечать 
12–19 августа. 
Поддержку ураль-
скому проекту оказало 

Правитель-
ство Мо-
с к о в с к о й 

области и 
Российское 

военно-истори-
ческое общество.

«Отдельно хочу по-

благодарить Владимира Ме-
динского, который активно 
участвует в жизни Подмоско-
вья, общается со школьни-
ками, сопровождает Россий-
ское военно-историческое об-
щество. Благодаря таким лю-
дям мы можем возрождать 

имена, которые прославили 
нашу страну, являются геро-
ями разных эпох – Достоев-
ский, Чехов, Менделеев, Та-
тищев», – подчеркнул губер-
натор Андрей Воробьёв. 

Кстати, могила Василия Та-
тищева на Рождественском 
погосте имеет статус объек-
та культурного наследия фе-
дерального значения. Но тро-
пинка, которая ведет сюда из 
деревни Шахматово, до не-
давнего времени была узкой 
и заросшей. Сейчас все изме-
нилось.

УДОБНО И КРАСИВО
Обновленную дорожку рас-

ширили до 2,5 метра. Ходить 
по ней удобно: сделаны дере-
вянные настилы, а над овра-
гами проложены мостовые 
переходы. На всей протяжен-

ности маршрут оборудован 
скамейками, урнами, здесь 
налажена система освещения, 
установлены информацион-
ные щиты. Ремонт подъезд-
ной дороги и расчистку тер-
ритории провели за счет Под-
московья. Теперь туристы и 
жители смогут пользоваться 
маршрутом круглый год.

«Несколько месяцев назад, 
выступая перед учителями в 
Доме Правительства Москов-
ской области, я рассказал о 
проекте Российского воен-
но-исторического общества 
по возрождению усадьбы Та-
тищева, которая десятилети-
ями разрушалась. Примерно 
через две недели я поехал в 
Екатеринбург, где абсолютно 
случайно, беседуя с губерна-
тором Свердловской области 
и мэром Екатеринбурга, уз-
нал, что и они тоже занима-
ются возрождением памяти 
Татищева. Выяснилось, что 
мы – соседи. Они делают тро-
пу вместе с Московской обла-
стью, а мы вместе с Москов-
ской областью возрождаем 
усадьбу. Сразу отсюда я пое-
ду в Болдино проводить со-
вещание по реставрации. Че-
рез три года там будет город-
сад», – отметил Владимир Ме-
динский. 

Евгений Куйвашев, в свою 
очередь, выразил благодар-
ность Владимиру Мединско-
му и Андрею Воробьёву, а 
также уральскому земляче-
ству за реализацию проекта. 

«Он очень важен – это сли-
яние современности и исто-
рии. Василий Никитич Тати-
щев – уникальный человек, 
который сделал много для 
всей нашей страны. Я уве-
рен, что это станет серьез-
ным, познавательным проек-
том для молодежи, людей, ко-
торые живут в Подмосковье, 
Москве, они будут сюда при-
езжать и узнавать о Татище-
ве, Урале. Я благодарен также 
потомкам Василия Никити-
ча, поддержавшим эту ини-
циативу», – сказал губернатор 
Свердловской области.

В Солнечногорске 
открыли тропу к могиле 
Василия Татищева
Новый маршрут станет одним из важнейших  
для туристов

Андрей ВОРОБЬЁВ, 
губернатор 
Московской 
области:

ПРяМАя РЕЧЬ

– МЫ СТАРАЕМСя ДРУ-
жИТЬ И ДОРОжИТЬ  
ПАРТ НЕРСТВОМ С НАШИ-
МИ РЕгИОНАМИ, гУБЕР-
НАТОРАМИ, МэРАМИ, 
ПЕРЕНИМАЕМ ЛУЧШИЕ 
ПРАКТИКИ. Это касается 
истории, культуры, техно-
логии.

кстати
на церемонию открытия 

приехала правнучка Василия 
Татищева, профессор, кандидат 

исторических наук Марианна Дми-
триевна Татищева. она вспоминает, 
что сама неоднократно проходила 

по старой тропинке, и раньше 
это было неудобно. Сейчас 

все совсем иначе.   
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«Василий Никитич Татищев 
известен как выдающийся ученый  

и сподвижник Петра Великого»

Андрей Воробьёв  
и Владимир Мединский 

подчеркнули 
важность сохранения 
исторической памяти 

о великих деятелях 
страны
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ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ
Андрей Воробьёв лично 

встретился с жителями По-
варово и соседних населен-
ных пунктов. Также на встре-
че присутствовал министр 
энергетики Московской об-
ласти Александр Самарин и 
и.о. гендиректора «Газпром 
теплоэнерго Московской об-
ласти» Игорь Подмогильный. 
Они ответили на все вопросы 
собравшихся.

«Мы приехали сегодня к вам, 
чтобы рассказать о реализации 
нашей программы. В этом году 
в г.о. Солнечногорск, Химки и 
еще в ряде территорий у нас 
идет масштабная реконструк-
ция, это связано с тем, что и 
котельные, и сети значитель-
но устарели. Надеюсь, скоро 
все вопросы с теплом, водой, 
канализацией мы снимем», – 
отметил губернатор.

ФУНДАМЕНТ гОТОВ
В 2021 году было заключе-

но концессионное соглаше-
ние между Правительством 
Подмосковья и «Газпром теп-
ло-энерго Московской об-
ласти» по модернизации те-
плосетей в Солнечногорске. 
В результате перемены долж-
ны ощутить 200 тыс. человек. 
Как сообщил Александр Са-
марин, в систему ЖКХ город-
ского округа булет вложено 
почти 10 млрд руб. из средств 
областной программы и «Газ-

прома». В самом Поварово по-
меняют несколько участков 
сетей. На одном из них, в ми-
крорайоне Поваровка, рабо-
ты уже завершены.

«Установим там также блоч-
но-модульную котельную, ко-
торая заместит старую, об-
служивающую три микро-
района. Также мы начали ра-
боты еще на двух участках, 

закончим их до начала холо-
дов. Кроме того, в этом году 
выходим на проектирование 
БМК в Поварово, это террито-
рия Опытного завода», – доба-
вил министр.

Кстати, фундамент для 
блочно-модульной котель-
ной в Поваровке уже готов, 
об этом сообщил Игорь Под-
могильный. 

Губернатор Московской области провел встре-
чу со старостами Солнечногорска, Клина, Ша-
ховской, Красногорска и Волоколамска. Одной 
из главных тем стало развитие сельских терри-
торий.

«Сегодня здесь неравнодушные люди, которые 
заботятся обо всей деревне. Это не первая та-
кая встреча, мы регулярно общаемся. Населе-
ние растет, и многоквартирные дома строятся, 
но ИЖС – больше. В сельской местности у нас 
1,8 млн жителей. А вообще, по регистрации МВД 
в Подмосковье около 11 миллионов», – отметил 
Андрей Воробьёв. 

Он подчеркнул, что для жителей села важно 
обеспечить качество жизни, в том числе доро-
ги, воду, газ. 

С обеспечением газом был связан один из во-
просов от жителей деревни Шахматово. Губер-
натор рассказал о работе по президентской про-
грамме «Соцгазификация».

«Мы в стране №1 по темпам газификации. Все-
го она касается 350 тыс. человек, 115 тыс. домов-
ладений. Вы знаете, что Президент два года на-
зад принял решение, я очень надеюсь, что кого-
то из присутствующих это коснулось. Продолжа-
ем газифицировать населенные пункты, потому 
что проект Президент сказал сделать бессроч-
ным. Есть специальная интерактивная карта, 
на которую нажимаешь и смотришь, куда уже 
пришел газ. Когда программа началась, мы уви-
дели, что все ГРС загружены. Сейчас есть места, 
где нужно увеличивать мощности. И Солнечно-
горск – одно из таких мест», – отметил Андрей 
Воробьёв.

В общей сложности по президентской про-
грамме в Подмосковье уже догазифицировали 
более 2,8 тыс. населенных пунктов, проложив 
свыше 4 тыс. километров газопроводов. 

•Вера агафоноВа

КОНТАКТ ]

Андрей ВоробьёВ 
Встретился со стАростАми 
нАселенных пунктоВ

важно
Следить за программой соци-
альной газификации можно на 
интерактивной карте, доступ-
ной по адресу:  
goo.su/Ct0nrx
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губернатор: в Солнечногорске 
идет большая модернизация 
теплосетей
жКх] В Поварово обновляют систему отопления

Во время визита в 
Солнечногорск гу-
бернатор Московской 
области Андрей Во-
робьёв проинспекти-
ровал замену сетей 
в поселке Поваро-
во. Прошлой зимой 
работа теплосетей 
оказалась актуальной 
темой: жители сооб-
щали, что некоторые 
дома и соцобъекты 
отапливаются недо-
статочно. 

В планах на 2023 и 2024 годы: 
• построить еще 6 блочно-модульныых котельных 

в Солнечногорске, Алабушево, Ожогино, Радумле, 
Пешках, Соколово;

• обновить сети в Радумле и Ожогино;

• ввести уже готовые БМК в Ложках, Майдарово 
и Пешках;

• отремонтировать теплосети и котельную в Менде-
леево;

• переложить сети в Рекинцо, Ожогино, Радумле, По-
варово, Толстяково;

• построить теплогенерирующую установку в Крив-
цово;

• модернизировать котельные в Чашниково и Стре-
лино.
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Сервисы и инструменты 
поддержки для предпри-
нимателей стали одной из 
тем еженедельного сове-
щания губернатора Мос-
ковской области Андрея 
Воробьёва с областным 
правительством и главами 
городских округов. В Сол-
нечногорске активно при-
меняют такие меры.

[[ Вера агафоноВа

МЕСТО ЕСТЬ!
Андрей Воробьёв подчер-

кнул, что в Подмосковье 
уделяют большое внимание 
поддержке бизнеса, и это 
влияет на бюджеты – муни-
ципальные, региональный, 
федеральный. 

«И очень приятно, что, не-
смотря на все препоны с ло-
гистикой, санкциями, пла-
тежами, видим устойчивое 
положение. Мы стараемся 
сделать удобными серви-
сы. С мобильного телефо-
на ты можешь подать заяв-
ку на получение земли, 35–
40% обращений бизнеса  – 
это как раз предоставление 
площадки, и все, что связа-
но с поддержкой», – подчер-
кнул губернатор.

Сейчас в Подмосковье 
действует три услуги, по-
могающие бизнесу полу-
чить площадки для рабо-
ты. Например, это програм-
ма «Земля за 1 рубль», по 

которой заключено 117 до-
говоров, и «Земля без тор-
гов», по которой выделено 
60 участков. Кроме того, в 
июле начал работу новый 
сервис «Недвижимость для 
субъектов МСП за 1 рубль». 

В Солнечногорске по трем 
видам сервисов заключено 10 
договоров, объем инвестиций 
составил 6,6 млрд рублей, соз-
дано 1432 рабочих места.

Например, одно из пред-
приятий в Солнечногор-
ске, которое присоедини-
лось к программе «Зем-
ля за 1 рубль» – компания 
«Имаст», которая получи-
ла участок для строитель-
ства завода стеклопакетов 
и изделий из пластика и 
алюминия. Объем инве-
стиций составляет 80 млн 
рублей.

НОВЫЕ ВОЗМОжНОСТИ
А в августе в Московской 

области появился еще один 
сервис для предпринимате-
лей – «Открой свой бизнес на 
первых-вторых этажах МКД». 
Он очень востребован, ведь 
регион лидирует по объему 
ввода жилья в стране. Толь-
ко в 2022 году здесь ввели бо-
лее 4,6 тыс.кв. м многоквар-
тирных домов. Эту модель 

поддержали 11 ключевых 
компаний-застройщиков, на 
данный момент на инвести-
ционной карте Подмосковья 
уже разместили около 200 
объектов. Заключение дого-
вора займет до 15 дней.

А с 1 сентября будет до-
ступна услуга бизнеса «Под 
ключ», позволяющая быстро 
оформить лицензию, фран-
шизу, согласовать вывески, 
получить полное сопрово-
ждение. Об этом сообщила 
зампред правительства ре-
гиона  – министр инвести-
ций, промышленности и 
науки Московской области 
Екатерина Зиновьева.

«Ведь важно не только 
взять помещение, но и по-
ставить вывеску, оформить 
лицензию, получить субси-
дию на франшизу. Первые 
3 вида бизнеса в таком фор-
мате дорабатываем: «От-
крываю кафе», «Открываю 
магазинчик», «Оказываю 
услуги». Внутри каждой из 
них «зашито» 4–6 услуг», – 
отметила Екатерина Зино-
вьева.

Обучающий семинар для 
общественных наблюдате-
лей, которые будут работать 
на выборах губернатора Мо-
сковской области в Солнеч-
ногорске, провели члены ре-
гиональной Общественной 
палаты. Участие в работе се-
минара приняла первый за-
меститель председателя Об-
щественной палаты Москов-
ской области, руководитель 
рабочей группы ОПМО по 
наблюдению за выборами 
Татьяна Дмитриева.

Она отметила, что осо-
бое внимание на таких ме-
роприятиях уделяют бло-
ку обучения, связанному со 
всеми типами возможных 
нарушений, а также алго-
ритмами реагирования на 
них.

«Обучение нелегкое, боль-
шой пласт информации 
участники семинаров уно-
сят с собой домой «на пере-
осмысление». В этом помога-
ют дополнительные методи-
ческие материалы, которые 
предоставляются каждому 

слушателю семинаров», – до-
бавила Татьяна Дмитриева.

Такие семинары проходят 
в разных городских окру-
гах Подмосковья и касают-
ся разных тем, связанных с 
обеспечением наблюдения 
на выборах. Опытные экс-
перты рассказывают буду-
щим наблюдателям, каки-
ми правами они обладают, 
какие ограничения установ-
лены в их работе, а также о 
ходе самого голосования.

•Вера агафоноВа

Андрей ВОРОБЬЁВ, 
губернатор 
Московской 
области:

ПРяМАя РЕЧЬ

– С МИНжИЛПОЛИТИКИ 
РАССМАТРИВАЕМ РАЗ-
ЛИЧНЫЕ ВАРИАНТЫ ПО 
РАСШИРЕНИЮ ПЕРВЫх 
И ВТОРЫх эТАжЕЙ 
ЗДАНИЙ ДЛя МАЛО-
гО БИЗНЕСА – УСЛУг, 
ТОРгОВЛИ. Мы видим 
понимание девелоперов 
и запрос на новые пред-
приятия. но нам очень 
важно знать, что там 
будет открываться. Про-
шу за этим наблюдать и 
сопровождать.

ВЫБОРЫ ] 

В городском округе прошел семинАр  
для нАблюдАтелей

Открыть бизнес можно  
на первом этаже
эКОНОМИКА ] Предпринимателям – удобные помещения, округу –  
инвестиции и рабочие места
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глава городского окру-
га Солнечногорск Кон-
стантин Михальков в 
ходе рабочей поездки 
встретился с жителя-
ми деревень Дулепово, 
Леонидово, Болдино, 
Шахматово и Муравьево. 
Основным вопросом, ко-
торому уделили больше 
всего внимания, стало 
состояние дорог в этих 
населенных пунктах. 
Константин Михальков 
подчеркнул важность 
принципа, заложенного 
губернатором Москов-
ской области Андреем 
Воробьёвым – власть 
должна слышать и ре-
агировать на запросы 
людей.

[[ еВгенИя гераСИМоВа, 
Вера агафоноВа

ВОПРОСЫ  
ПОД КОНТРОЛЕМ
По словам главы муни-

ципалитета, в течение ме-
сяца будет проработан во-
прос о вхождении в про-
грамму по замене дорож-
ного покрытия.   

«Та дорога, которая сей-
час есть, она имеет твер-
дое покрытие, но, по сути, 
переходное. Ширина до-
рожного покрытия здесь 
позволяет здесь разме-
стить объекты освещения 
и позволяет пустить сюда 
общественный транспорт. 
Жителей прописано не 
так много в этих населен-
ных пунктах, но в общей 
численности больше тыся-
чи человек тут прожива-
ет. И сейчас здесь никако-
го автобусного сообщения 
нет, и жителей это волну-
ет», – отметил Константин 
Михальков.

Кроме дорог с жителя-
ми обсуждались вопросы 
газификации, строитель-

ства детских игровых пло-
щадок, очистки и благо-
устройства прудов в дерев-
нях и обеспечения людей 
холодной питьевой водой. 
Все вопросы и пожелания 
людей были взяты под 
контроль.

БОРщЕВИК, ПРУДЫ, 
РАЗВИТИЕ
Например, с жителями 

Дулепово Константин Ми-
хальков помимо дороги об-
судил развитие деревни. 
Также людей беспокоила 
проблема борщевика. Это 
вопрос сезонный, люди 
попросили усилить борь-
бу с ним. Адреса, где рас-
тет опасный сорняк, уже 
известны, их передали в 
работу.

Асфальтирование доро-
ги, благоустройство, за-
пуск транспорта и газифи-

кацию обсужда-
ли и с жи-

телями 
Л е о н и -

дово и 
Муравьево.

Для Шахмато-
во, в свою очередь, самым 
актуальным вопросом ста-
ло благоустройство мест-
ного пруда.

«Водоем красивый, окру-
жен березами – в прошлом 
году в рамках муници-
пальной программы здесь 
проводились работы по 
очистке. Но жители хоте-
ли бы, чтобы благоустрои-
ли и территорию», – отме-
тил Константин Михаль-
ков.

Было решено прорабо-
тать вопрос подключения 
к программе губернато-
ра Андрея Воробьёва «100 
прудов и озер» на следую-
щий год. Для этого жите-
лям нужно будет активно 
поддержать пруд в голосо-
вании.

СоциальНая иНфраСтруктура

РАЗВИТИЕ ]

школА В дереВне голубое готоВА почти нА треть

В деревне Голубое город-
ского округа Солнечногорск 
продолжают строить шко-
лу. На данный момент стро-
ительная готовность здания 
составляет уже 33%, сейчас 
специалисты монтируют фа-
садные стеновые панели. На-
помним, в июле строители 
закончили сборку основного 
каркаса. 

Сейчас параллельно со 
строительством продолжает-
ся проведение инженерных 

коммуникаций. Тепловые 
сети уже готовы. 

«Объект возводится по 
поручению губернатора 
Андрея Воробьёва в рамках 
президентского проекта 
«Образование». Отмечу, что 
график строительных ра-
бот полностью соблюдается 
и отклонений от него не за-
фиксировано. Общая строи-
тельная готовность состав-
ляет 33%. Работы выполня-
ет подрядчик «КРОСТ-Д», на 
объекте задействовано 95 

рабочих и 12 единиц тех-
ники», – рассказал глава го-
родского округа Солнечно-
горск Константин Михаль-
ков.

Школа-новостройка смо-
жет принять 1375 учеников 
и станет самой большой в му-
ниципалитете. Площадь зда-
ния составит 23 тыс. кв. м. За-
вершить строительство и от-
крыть новую школу планиру-
ют к 1 сентября 2024 года. 

•Вера агафоноВа 

Ездить быстро  
и с комфортом
ВСТРЕЧИ ] Константин Михальков обсудил  
с жителями состояние дорог к разным  
населенным пунктам
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Продолжается капиталь-
ный ремонт главного кол-
лектора, расположенного 
около Екатерининского 
канала в городском округе 
Солнечногорск. ход работ 
проверил глава округа 
Константин Михальков. 
В ходе осмотра он обсудил 
с представителями подряд-
ной организации досрочное 
окончание работ. Завер-
шить их планируют на два 
месяца раньше намеченно-
го срока – уже до 1 января 
2024 года. Работы проходят 
при поддержке губернато-
ра Московской области.

[[ Вера агафоноВа 

РАБОТАЮТ 
КРУгЛОСУТОЧНО
Константин Михальков про-

вел инспекцию совместно с де-
путатом муниципалитета Оле-
сей Тыщенко. Подрядчиком ра-
бот выступает ООО «СТАЙЛ-
ГРУПП». На данный момент 
подрядчик организовал ра-
боту временной наземной на-
порной трассы, которая обе-
спечивает водоотведение на 
время ремонта. Сейчас рабо-
чие ремонтируют сети водо-
отведения, меняют изношен-
ные трубы на новые – гофри-
рованные, в железобетонном 
футляре. В работе применяют 
микропроходческий комплекс, 
при этом ремонт проводится в 
круглосуточном режиме.

«В ходе встречи с подрядчи-
ком дополнительно обсудили 
вопрос о досрочном заверше-

нии ремон-
та – до 1 ян-
варя 2024 
года, это на 
два месяца 
ранее уста-
нов ле н н ы х 
сроков. Отме-
чу, что по завер-
шении работ каче-
ство коммунальных ус-
луг улучшится у более чем 50 
тысяч жителей», – сказал гла-
ва городского округа.

ПОСТРОЕН В 60-х
Напомним, общая протя-

женность участка, который 
будет отремонтирован на 
главном коллекторе, состав-
ляет 1216,9 м. При этом бу-
дет проведена замена рабоче-
го трубопровода, а кроме того, 
рабочие оборудуют 22 новых 
канализационных колодца. 

«Гла вн ы й 
к о л л е к -
тор, распо-
ложенный 
вдоль Ека-
терининско-

го канала, по-
строен в 60-х 

годах, и он уже 
давно выработал 

свой ресурс. В этом 
году при поддержке губерна-
тора Подмосковья Андрея Во-
робьёва приступили к мас-
штабным работам по его ка-
премонту»,  – напомнил Кон-
стантин Михальков.

Реализация проекта прохо-
дит при поддержке губерна-
тора Московской области в 
рамках государственной про-
граммы Московской области 
«Развитие инженерной инфра-
структуры и энергоэффектив-
ности».

Общая строительная готовность новых 
очистных сооружений, которые строятся в 
деревне Осипово городского округа Солнеч-
ногорск, достигла уже 22%. Работы проходят 
по поручению губернатора Московской обла-
сти Андрея Воробьёва в рамках президент-
ского проекта «Экология». Недавно глава му-
ниципалитета Константин Михальков про-
верил ход работ и встретился с представите-
лем подрядной организации ООО «ПФ ВИС».

Сейчас проходит армирование стен, стро-
ители готовят арматуру для резервуара, где 
сточная вода будет проходить биохимиче-
скую очистку, а также бетонируют стены ило-
вой насосной станции. Кроме того, проводят-
ся сварочно-монтажные работы. Оборудова-
ние, которое будут устанавливать на очист-
ных сооружениях, уже закупили. 

«Еще одним из важнейших проектов в сфе-
ре ЖКХ является строительство новых очист-
ных сооружений. Они построены в 1971 году, 
и уже оборудование на сооружениях техниче-
ски устарело и их мощности не хватает для 
очистки поступающих сточных вод со всего 
города и ближайших населенных пунктов. 
На сегодняшний день работы по бетониро-
ванию выполнены на 50%, и их планируем 
завершить к ноябрю текущего года. Отмечу, 
что после ввода в эксплуатацию современно-
го инженерного объекта производительная 
мощность увеличится до 27 тыс. кубометров 
в день», – заявил глава городского округа Сол-
нечногорск.

Ввести очистные сооружения в эксплуата-
цию планируется в ноябре следующего года. 
Это поможет обеспечить качественное водо-
отведение для 65 тыс. человек.

•Вера агафоноВа 

СТРОЙКА ]

В солнечногорске 
проВерили 
строительстВо ноВых 
очистных сооружений

Ремонт закончат досрочно
ИНФРАСТРУКТУРА ] Реконструкцию главного коллектора 
завершат уже до конца года

кстати
Напомним, о старте ремонта 

коллектора объявили в январе. 
Обновление поможет улучшить 

качество жизни для многих горо-
жан. Например, ремонт позволил 
решить проблему подтоплений 
подвалов в домах № 105 и 107 

на улице Красной, дома на 
Набережной, 15  

и Рабочей, 6.
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Только в нынешнем году в 
городском округе прове-
ли реконструкцию шести 
детских площадок. Но-
вые игровые комплексы 
появились в деревнях 
Баранцево, Соколово и 
голубое, поселке По-
варово и в Андреевке. 
Работа в этом направле-
нии продолжится.

[[ Вера агафоноВа

ВЫБИРАЛИ жИТЕЛИ
Кстати, где именно проводить 

обновление, определяли с уче-
том мнения жителей. Об этом 
рассказал заместитель главы ад-
министрации городского окру-
га Солнечногорск Евгений Вла-
димирский. 

«Все жители участвовали в 
определении места, сами руко-
водили подрядчиками, онлайн 
мы взаимодействовали, полу-
чали видео, если что-то шло не 
так. Успешный пример взаимо-
действия для получения резуль-
тата, который нравится и подхо-
дит всем», – сказал он.

В результате, например, в де-
ревне Голубое работы провели у 

дома 3, в Соколово – у дома 48, в 
Поварово – на Сиреневой улице. 
Также площадку оборудовали в 
Баранцево, а еще две – в Андре-
евке, у домов 4 и 15. 

БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ
Все игровые зоны оснащены 

современным рези-
новым покрытием. 
Кроме того, здесь 
отремонтировали 
основания и поста-
вили ограждения. 
Заменили малые ар-

хитектурные формы, сделали но-
вые качели, горки, песочницы. 

Скоро новые площадки по-
явятся и в других дворах го-

родского округа.  
«Работы по модерниза-

ции также будут выпол-
нены в Солнечногорске, 
в Поварово, Пешках, Май-
дарово, Козино, Бережках, 
Менделеево – всего до кон-

ца сентября специалисты 
обновят 22 детские площад-

ки, с полным перечнем мож-
но ознакомиться на сайте адми-

нистрации в разделе «Комфорт-
ная среда», – сообщили в адми-
нистрации городского округа.

Кроме того, сейчас по програм-
ме губернатора Московской обла-
сти в Солнечногорске заверше-
но строительство двух больших 
игровых комплексов в поселке 
Лесное озеро и микрорайоне Ми-
ронцево. Обе площадки сейчас 
готовят к открытию.

паНорама

АДМИНИСТРАЦИя ОНЛАЙН

глава городского округа Солнечногорск 
Константин Михальков в своем телеграм-
канале рассказал, как жителям помогают 
перенести необычную жару. Так, в парке и 
на набережной волонтеры стали раздавать 
посетителям питьевую воду.

николай Минаев, заместитель главы го-
родского округа, в своем телеграм-канале 
напомнил о работе солнечногорских волон-
теров, которые помогают участникам СВо. 
например, недавно специалисты Моло-
дежного центра «Возрождение» и моло-
догвардейцы приняли участие в плетении 
маскировочных сетей для фронта в пункте 
благотворительного фонда «Дари добро». 
Пункт находится на 3-м этаже ТрЦ «Солнеч-
ный», присоединиться могут все желающие. 

Замглавы городского округа Солнечно-
горск александр Сорокин проверил ход 
строительства новой школы в голубом и 
пристройки на 300 мест к основному зданию 
школы в Поварово. об этом он рассказал в 
своем телеграм-канале. он напомнил, что 
новая школа в голубом поможет решить 
проблему нехватки мест в учебных заведе-
ниях. Здесь работы идут по плану. а новый 
корпус в Поварово строят даже с опереже-
нием графика.

По поручению главы городского округа его 
заместитель Кирилл Типографщик поздра-
вил жителей Михайловки территориального 
управления Поварово с праздником де-
ревни. Участие в торжествах также принял 
депутат Совета депутатов городского округа 
Вадим горохов. Старосту Михайловки ната-
лью алешину и местных жителей Владими-
ра новиченко, Дмитрия Клочкова и Валерия 
ананьева отметили благодарностями главы 
муниципалитета. 
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кстати
Минувшие выходные в Подмосковье выдались жар-
кими, и пляж озера Сенеж в Солнечногорске оказал-
ся самым популярным среди мест отдыха у воды. его 
посетили более 8,5 тыс. человек, такие данные на-
звали в Министерстве благоустройства Московской 
области. Хотя и посещаемость остальных пляжей в 
регионе в эти  дни побила рекорды – 5 и 6 августа у 
воды отдохнули более 60 тыс. человек. Как напом-
нил глава Солнечногорска Константин Михальков, 
в 2019 году пляж у Сенежа благоустроили по губер-
наторской программе. Соответствие пляжа санитар-
ным требованиям подтвердило областное управле-
ние роспотребнадзора. а в прошедшие выходные 
здесь организовали раздачу питьевой воды, чтобы 
отдыхающим было легче переносить жару.

Весело играть!
ДЕТСТВО ] С начала года в Солнечногорске модернизировали 
шесть площадок
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Вице-губернатор Москов-
ской области Евгений хро-
мушин, а также министр 
энергетики региона Алек-
сандр Самарин по поруче-
нию губернатора Андрея 
Воробьёва провели встре-
чу с жителями поселков 
Поварово, Андреевка и 
Менделеево городского 
округа Солнечногорск. 
Вице-губернатор отметил, 
что вопросов у жителей 
много и решать их будут 
незамедлительно.

[[ Вера агафоноВа

ОПЕРАТИВНО  
И КОМПЛЕКСНО
По словам Евгения Хро-

мушина, многие проблемы 
можно решить оперативно, 
но в некоторых случаях ну-
жен комплексный подход. 
Например, в Андреевке бы-
стро вводят новые дома, од-
нако не готова коммуналь-
ная инфраструктура. В Мен-
делеево, в свою очередь, 
большинство домов ведом-
ственные. Управляющие 
компании здесь долгое вре-
мя не менялись, а сети не 
принадлежат ни муниципа-
литету, ни региону.

«Проблемы копились де-
сяток лет, мы еще 7 лет на-
зад выходили с предложе-
ниями передать имущество 
на баланс Московской обла-
сти, и мы точно так же, как 
все остальные военные ве-
домства и городки, приве-
ли бы все уже давно в по-
рядок. Но нет, в результате 
эта зима показала, что все 
местные сети, которые ни-
кто 30–40 лет не ремонти-
ровал, начали рваться»,  – 
отметил Евгений Хрому-
шин.

Сейчас в Солнечногорск в 
качестве концессионера при-
шел «Газпром», компания 
строит новые котельные, ре-
конструирует и перекладыва-
ет сети.

«На встрече с жителями, 
постарались объяснить, на 
каком этапе сейчас находят-
ся работы. Я прекрасно по-
нимаю недовольных, потому 
что они не понимали, как бу-
дут проходить эту зиму, кто 

им гарантирует то, что у них 
будет тепло, вода и прочие ус-
луги», – добавил вице-губер-
натор.

ЗИМОЙ БУДЕТ ТЕПЛО
На встрече жителям рас-

сказали о сроках работ. Евге-
ний Хромушин отметил, что 
вкладываются достаточно се-
рьезные средства – более 1,5 
млрд рублей для перекладки 
сетей.

«Средства по программе 
модернизации коммуналь-
ной инфраструктуры долж-
ны быть выделены, условия 
финансирования этой про-
граммы – обязательное на-
личие проектной докумен-
тации, поэтому мы начали 
подготовку проектной до-
кументации, до 25 августа 
должна быть готова вся до-
кументация, и уже в этом 
сентябре коммунальщики 

выйдут на работу по пере-
кладке сетей», – добавил ви-
це-губернатор.

Важно, что зимой, несмо-
тря на проведение работ, в 
домах жителей будет и ото-
пление, и вода. Для этого бу-
дут организованы временные 
тепловые сети – байпасы.

Кроме того, жители задали 
вопросы, связанные с рабо-
той управляющих компаний 
и МФЦ, а также с дорогами. 

Уже до конца этого года ООО 
«АВ Тауэр», которое работает в 
Солнечногорске, планирует 
ввести в эксплуатацию новые 
объекты и увеличить выпуск 
декоративной косметики. Но-
вая производственная линия 
позволит нарастить объемы в 
два раза. На предприятии по-
бывал заместитель главы го-
родского округа Кирилл Типо-
графщик. Он встретился с ге-
неральным директором ООО 
«АВ Тауэр» Александром Вино-
градовым и обсудил планы по 
развитию.

Предприятие «АВ Тауэр» ра-
ботает с 2005 года. Здесь ор-

ганизован полный цикл про-
изводства декоративной кос-
метики под марками ART-
VISAGE, Estrade, Ruta, PRO 
MAKEUP и другими. Кро-
ме того, под марками ART-
VISAGE и VIA LATA здесь вы-
пускают косметические гели, 
сыворотки и кремы.

«В связи с тем, что с рын-
ка ушли многие иностран-
ные бренды, сейчас значи-
тельно вырос спрос на рос-
сийскую продукцию. В рам-
ках импортозамещения с 
середины 2023 года пред-
приятие «АВ Тауэр» присту-
пило к расширению про-
изводства, объем инвести-

ций составляет 120 миллио-
нов рублей. На сегодняшний 
день компания выпускает 
порядка 2,5 млн изделий. 
С введением новых объек-
тов мощность производства 
увеличится в два раза, а так-
же будет создано 25 рабочих 
мест», – рассказал Кирилл 
Типографщик.

Компания сотрудничает со 
всеми российскими региона-
ми с помощью дистрибьюто-
ров, федеральных и местных 
сетей. Кроме того, продук-
цию поставляют на экспорт 
в страны СНГ и дальнее зару-
бежье – в Азию и Америку.

•Вера агафоноВа 

ПРОИЗВОДСТВО ]

солнечногорскАя компАния ВдВое нАрАстит Выпуск косметики

Важные решения
СРЕДА ] С жителями Солнечногорска 
встретились вице-губернатор и представители 
блока ЖКХ

важно
Следующая встреча намечена на 
30 сентября, когда будет вво-
диться в эксплуатацию новая 
котельная. ее сейчас строит 
«газпром теплоэнерго». Как 
подчеркнул евгений Хромушин, к 
тому моменту планируется заме-
нить большой участок теплосети. 
Ход всех работ по обновлению 
сетей будет под контролем.
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иЗВЕЩЕниЕ о пРоВЕдЕнии СоБРаниЯ о СоглаСоВании МЕСТополоЖЕниЯ гРаниЦы 
ЗЕМЕлЬного УЧаСТКа 

кадастровым инженером серебренниковым дмитрием Александровичем, почтовый адрес: 
123308, г.москва, ул.демьяна бедного, д.6, кв. 32, электронная почта serebro310@yandex.ru, тел. 
8-909-9056710, № регистрации в гос. реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 
297, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером  
50:09:0050217:48 , расположенного московская область, солнечногорский район, д. михайловка, 
снт «геофизик-2», уч. 48. 

кадастровый квартал, в котором расположен участок: 50:09:0050217.    
Заказчиком кадастровых работ является: смирнова т.В. Адрес: москва, боровское шоссе, д.33, 

кв.26   тел.  8(906)7082585.
собрание по поводу согласования местоположения границы земельного участка состоится по 

адресу: г.солнечногорск, ул.тельнова, д.10, офис 223. 28.08.2023 г. в 10 часов.        
с проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: москва, боров-

ское шоссе, д.33, кв.26.       
требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на мест-

ности   принимаются с  28.07.2023г. по 28.08.2023г.    
обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 

проектом межевого плана принимаются с 28.07.2023 г. по 28.08.2023 г. по адресу: г.солнечногорск, 
ул.тельнова, д.10, офис 223.      

при проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. 221-ФЗ «о кадастровой 
деятельности»).

иЗВЕЩЕниЕ о пРоВЕдЕнии СоБРаниЯ о СоглаСоВании МЕСТополоЖЕниЯ гРаниЦы 
ЗЕМЕлЬного УЧаСТКа

кадастровым инженером ермолиной еленой Владимировной, почтовый адрес: 141506, мо-
сковская область, г. солнечногорск, ул. лесная, д.13, помещение 31, адрес электронной по-
чты: ean74@mail.ru, контактный телефон: 8(926)163-53-49, № регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 11417, выполняются кадастровые 
работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 50:09:0050711:71, располо-
женного по адресу: московская обл., солнечногорский р-н, д. лыткино, снт «лесная поляна», 
участок 333.

Заказчиком кадастровых работ является: котенин В.п., почтовый адрес: г. москва, г. Зелено-
град, д.1616, кв.74, тел. 8-916-533-75-77.

собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: московская 
область, г. солнечногорск, ул. лесная, д.13, помещение 31 «10» сентября 2023 г. в 10 часов 00 минут. 

с проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: московская об-
ласть, г. солнечногорск, ул. лесная, д.13, помещение 31.

требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на мест-
ности принимаются с «10» августа 2023 г по «10 » сентября 2023 г., обоснованные возражения о 
местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана при-
нимаются с «10» августа 2023 г по «10» сентября 2023 г., по адресу: московская область, г. солнеч-
ногорск, ул. лесная, д.13, помещение 31.

смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится со-
гласование: земельный участок №334 снт «лесная поляна» д. лыткино, а также земельные участ-
ки, расположенные в кадастровом квартале 50:09:0050711, смежные с земельным участком к№ 
50:09:0050711:71

при проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «о кадастровой деятельности»).
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Новый ультразвуковой 
деструктор стоимостью 
более 12 миллионов руб-
лей поступил в больницу 
Солнечногорска.

[[ ВаленТИна 
МаКСИМоВа

По региональной про-
грамме «Здравоохранение 
Подмосковья» в нейрохи-
рургическое отделение 
солнечногорской област-
ной больницы поступил 
новый ультразвуковой де-
структор стоимостью бо-
лее 12 миллионов рублей. 
На сегодняшний день это 
самое современное и высо-
котехнологичное оборудо-
вание по ультразвуковому 
воздействию и удалению 
опухолей.

«Это аппарат три в одном. 
Он может: первое – это раз-
рушать опухоль, второе – 
удалять ее с помощью отсо-
са, и третье – осуществлять 
гемостас, то есть остановку 
кровотечения во время опе-
рации. Раньше для каждо-
го из этих действий нужно 
было использовать отдель-
ный инструмент», – расска-

зал заведующий нейрохи-
рургическим отделением 
Роман Михайлов.

Медицинский персонал 
уже прошел обучение по 
работе с деструктором. Он 
предназначен для опера-
ций на позвоночнике, го-
ловном и спинном мозге. 
Такая техника облегчает и 
повышает качество работы 
нейрохирургов, позволяет 
минимизировать хирурги-
ческую агрессию и пони-
жает кровопотерю. Теперь 
все операции по удалению 
опухолей ЦНС будут прово-
диться с помощью этого ап-
парата. Первая состоится в 
ближайшие пару недель.  

Ультразвуковой деструк-
тор относится к тяжелому 
медицинскому оборудова-

нию. С начала 2023 года в 
больницы и поликлини-
ки Подмосковья поступило 
уже 36 единиц тяжелого ме-
доборудования, в том числе 
аппаратура для КТ и МРТ.

Напомним, ранее губер-
натор Московской области 
Андрей Воробьёв рассказал 
о масштабной замене меди-
цинского оборудования в 
Подмосковье.

«В 2024 году мы оконча-
тельно попрощаемся с ана-
логовым оборудованием, 
которое безнадежно уста-
рело. Это была весьма мас-
штабная программа, ко-
торую мы реализовыва-
ли порядка четырех лет и 
благополучно ее заверша-
ем», – отметил глава реги-
она.

Три в одном
МЕДИЦИНА ] В нейрохирургическое отделение 
областной больницы поступило современное 
оборудование
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В Солнечногорске продолжают капиталь-
ный ремонт здания взрослой поликлини-
ки в микрорайоне Рекинцо. Сейчас работы 
уже выполнены на 70%. Главный врач Сол-
нечногорской областной больницы Лариса 
Борисова напомнила, что поликлиника об-
служивает более 45 тыс. жителей и являет-
ся главной в округе. Ремонт позволит соз-
дать комфортные условия и для работы спе-
циалистов, и для пребывания пациентов.

«Все самые востребованные кабинеты 
врачей перенесены на 1-й этаж, также с 
4-го этажа на 1-й переведен рентген-каби-
нет, установлены новые лифтовые каби-
ны, с учетом расширения дверей для до-
ступа маломобильных граждан», – отме-
тила Лариса Борисова.

Обновление проводят в соответствии с 
современным стандартом «Поликлиника 
перезагрузка». Это предполагает в том чис-
ле открытие кабинета телемедицинских 
консультаций и выписки электронных ре-
цептов на льготные лекарства. Кроме того, 
здесь обустроят удобные зоны ожидания 
приема и откроют буфет. Также создадут 
современную систему навигации.

На каждом этаже поликлиники бу-
дет размещен санузел для маломобиль-
ных посетителей. Также для их комфор-
та дверные проемы будут сделаны без 
порогов. После капремонта поликлини-
ку оснастят новой мебелью и оборудо-
ванием.

На данный момент рабочие завершили 
обновление фасада и отремонтировали 
кровлю. Уже начался монтаж внутренних 
перегородок в здании, идет замена окон, а 
также инженерных сетей. 

Закончить работу планируется до кон-
ца текущего года.

•Вера агафоноВа

КОМФОРТ ]

ремонт Во ВЗрослой поликлинике  
Выполнен более чем нА 70%
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